

CRONICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

Pese a la oposición tangible en todo el país al Estatuto impuesto por la Euzquearra catalana, oposición que no siempre se manifiesta académicamente como en el corte de melena a Ventura Gassols, el Gobierno prosigue su empeño de sacarlo adelante, aún apelando a medidas draconianas como la suspensión indefinida de «El Imparcial» que se había distinguido en la españolista.

Otro caso más que añadir a la ya larga lista de suspensiones de periódicos: «A B C», «El Debate», «Mundo Obrero», «Gaceta del Norte», etc. Y una muestra más de cómo entiende este Gobierno la libertad de Prensa; pues se da el caso curioso de que entretanto «Nosaltres Sols» nos llama cerdos y otras lindes a los españoles no catalanes y hasta habla de un próximo de un próximo San Martín... no pasa nada; con él no rezan las suspensiones.

Nada valen discursos como el de Sánchez Román, uno de los «dii majores» del republicanismo en otro tiempo, que demuestran las infracciones de la Constitución contenidas en el dictamen: el Gobierno se lía la manta a la cabeza sin que le importe un bledo de la carta fundamental, siempre que no se trate de los artículos 26 y 27 u otros semejantes para los que hay no sólo interpretación extensiva, sino abusiva y peyorativa sin contar con la anárquica e individual de caciques y monterillas.

Piel de elefante necesitará el país si no reacciona debidamente ante conducta tan poco respetuosa de su sentir: cuál sea él lo dicen esas elecciones de Casar de Cáceres, Torrenueva, Morata de Tajuña y Fuencarral en que como siempre que el país tiene ocasión desde lo de Cuenca para acá vuelca sus votos del lado de las derechas.

No menos elocuente testimonio en ese recibimiento triunfal hasta con bandas de música que han hecho a Gil Robles tantos pueblos de la región valenciana a falta de los mítines que las autoridades se empeñan en prohibir.

Más afortunados los tradicionalistas han dado uno brillantísimo en Villafranca con asistencia de 25.000 personas.

En cambio el señor Albornoz selecciona ahora mucho su público; por lo que no es extraño reuniera en Cuenca para oír su «docta» palabra flageladora del clericalismo hasta 300 personas. Bien es verdad que el día anterior habían acudido a escuchar al diputado obrero católico Madariaga más de 2.000: el que da primero da dos veces.

Publica esta semana «Gaceta» la ley recientemente aprobada por las Cortes, que dispone la disolución del Cuerpo Eclesiástico del Ejército. La tuerca antirreligiosa va gradualmente dando vueltas.

Una de las primeras disposiciones firmadas por el Ministro de la Guerra al hacerse cargo el día 14 de abril de la cartera que no ha soltado más fué la referente a la Misa en los cuarteles: era sin duda un problema de libertad que acuciaba su conciencia.

Por aquella disposición el Santo Sacrificio, acto de servicio y por tanto obligatorio para los católicos, perdía ese carácter y se hacía libre.

Pero debió parecer que era dar demasiadas facilidades para el cumplimiento de los deberes religiosos que hubiera un Capellán y que celebrara en el cuartel; por lo que esto último se prohibió a raíz de promulgarse la Constitución y a los Capellanes que quedaban después de la última reorganización se les echa ahora para que no turben el laicismo del Estado en los cuarteles.

Raro es el país en que, aún con régimen de separación, se ha llegado a tales excesos.

Por otras Repúblicas

Se conoce ya la lista del nuevo Gobierno de Portugal. A diferencia de los anteriores Gobiernos dictatoriales, en que predominaba el elemento militar, el formado por Oliveira Salazar está compuesto casi exclusivamente por hombres civiles, como lo es el propio Presidente, ilustre catedrático de Coimbra.

Y al tratar del país hermano no podemos omitir la inopinada muerte acaecida en Londres de su último Rey Don Manuel de Braganza. Hombre letrado, nada pudieron sus buenas cualidades contra la ola revolucionaria, que le abrió el camino del trono cuando era muy joven, con el asesinato de su padre y hermano mayor, y lo arrojó de a los dos años de haberlo ocupado. Fallece sin sucesión.

Sigue Chile sin encontrar la tranquilidad perdida: últimamente el telégrafo nos daba cuenta de detenciones de tanta monta como la del expresidente Alessandri, que había participado en el movimiento revolucionario.

Como si la locura fuera contagiosa, también parece ser que ha habido una intentona revolucionaria en el Perú; pero las noticias hasta ahora recibidas aseguran que el Gobierno es dueño de la situación.

De todo el mundo

En Italia se ha prolongado una nueva ley agraria por la que se tiende a la concentración parcelaria haciendo desaparecer los minifundios, que inutilizan para la producción gran extensión de terreno empleada en límites y servidumbres y malgastan tiempo y esfuerzo en ir de unas a otras fincas a más de hacer imposible el trabajo con máquina.

Una reforma agraria bien necesaria aquí en España; pero como no es tan apta como la que ahora se discute para deslumbra alondras incautas con brillantes promesas y tropezaría con la terquedad y miopía de algunos pequeños propietarios pegados a los suyos, queda descartada de los programas avanzados.

Contra lo que exige el bienestar del mundo, no parece que estén muy cerca de un arreglo las delegaciones francesa y alemana en la cuestión de las reparaciones. ¿Qué más puede desear Hitler para que su partido siga creciendo? Tarde y con daño se dará a Alemania lo que ahora se le niega. Por algo propugna Mussolini la política de la «esponja».

Almacenes SIMEON

San Bernardo, 52 :: GIJON

SEDAS-LANAS-BLUSAS y PAÑERÍA

Todo lo de Tejidos, pero principalmente cuanto cabe en los cuatro precedentes títulos, lo trabajamos en la más completa amplitud.

Ni hay novedad que no tengamos, ni precio que no desafiemos.

SEÑORA:

Visítenos y se convencerá de que estamos surtidísimos a precios siempre afinados.

Todos los Sábados regalamos un bonito globo a la compra que exceda de cinco pesetas.

Almacenes SIMEON SAN BERNARDO, 52 GIJON

Trozos y trazos

El Ministro de la Gobernación ha impuesto sendas multas de 5.000 pesetas a los dignísimos directivos de Acción Popular de Oviedo, «como autores de coacciones y expresiones que redundan en menosprecio y hasta constituyen injurias contra Instituciones de la República.»

De las profusas actuaciones judiciales y policíacas nada ha aparecido que vaya contra la República: si había algunas inocentes postales con emblemas que poco hace eran nacionales y en algún tiempo republicanos, públicamente se han vendido en Madrid sin que las Instituciones se dieran por ofendidas.

Más importancia se le dió al sonetito de marras; pero

Jim-Dandy

MARCA REGISTRADA

La última maravilla de la ciencia para desinfección y destrucción de toda clase de insectos y sus gérmenes.

Adoptado oficialmente en los Estados Unidos de Norteamérica.

JIM DANDY, destruye Cucarachas, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Chinchos, Hormigas, etc., etc.; sana y purifica la atmósfera.

JIM DANDY, al revés de todos los productos similares hasta hoy conocidos, no ahuyenta, mata.

JIM DANDY, es inofensivo para las personas animales y aves. No mancha.

JIM DANDY, es un producto ideal que, una vez probado, jamás se olvida.

El representante en España del maravilloso **JIM DANDY**, hará en su casa, cuadra, gallinero, establecimiento o edificio de espectáculos, una prueba completamente gratis.

JIM DANDY, es la personificación de la higiene y de la salud.

El Estatuto Catalán.



Otro dictador y otra mecánografía.

está sin probar la responsabilidad de la Directiva en su difusión y en la comunicación de la multa no se menciona.

A no ser que la Kent nos resulte ahora una Institución.

O que haya que llamarse a engaño en eso de la igualdad de sexos establecida por la Constitución.

Porque con regímenes menos igualitarios y democráticos que el que ahora disfrutamos la única quiebra de ser hombre público era estar sujeto a la crítica.

Y nosotras creíamos que iguales quiebras amenazarían a las mujeres.

Por algo eran tan pocas las que habían afrontado el riesgo.

Nos habíamos equivocado en nuestra hermenéutica constitucional: la gubernamental es al parecer otra.

Es un salto más en nuestra emancipación...

Sabemos que a los excursionistas a las Hurdes en visita al Dr. Albiñana les fué practicado registro tan minucioso que de él no se libraron ni las cajas de galletas.

Acerca de su finalidad corren las más varias opiniones: quién dice que se buscaba material de guerra, otros afirman que la lista de legionarios asturianos, ni faltan chingones que propalan que se iba a la caza del plano Ribadesella donde hace cosa de un año se esperaba el desembarco de ilustre personaje...

Nosotras mejor informadas (para averiguar vidas ajenas las mujeres) podemos afirmar que no se trataba sino de un reconocimiento de los abundantes víveres que se sabía iban destinados al confinado.

Puro interés humanitario por el famoso Doctor.

Comenta «Avance» las visitas a las Hurdes, y dice que ahora los monárquicos demuestran un interés por esa región, del que no dieron pruebas en tiempos de la Monarquía.

Nos vamos a permitir refrescar la memoria del diario «enchufista» y recordarle que precisamente en los «años indignos», un Rey visitó aquellos lugares y un Obispo, el después Cardenal Segura, que por premio ha recibido el destierro, fué su experto guía en la expedición.

¡Como que muchas veces había corrido sus caminos en visita pastoral!

Y que gracias a un Patronato, en el que figuraba el «odioso» Martínez Anido, es hoy aquello algún tanto habitable.

¡Ah! Y que en cambio no recordamos que antes ni ahora hayan aportado allí para «redimirlos» Prieto, Cordero, etc., etc.

Continúa haciendo progresos la libertad de Prensa.

Dos periódicos suspendidos en una semana: «El Imparcial» y «La Correspondencia».

Y dos imprentas incautadas.

Y dos equipos de obreros en paro, impuesto gubernativamente.

Más una multa de 10.000 pesetas, por si los perjuicios de la suspensión son livianos.

Se impone como nunca el grito: Españoles, ¡Viva la libertad!

NOVEDADES PARA VERANO:

Una vez más se habrá Vd. dado cuenta durante la presente temporada de que es solo en nuestros ALMACENES donde siempre hallará el más abundante y bonito surtido en artículos de fantasía.

Las existencias son renovadas constantemente y, en la actualidad, tenemos gran variedad de tejidos en LANA y SEDA de verdadera actualidad presentados en colorido completamente nuevo.

En Foulares, Cretonas, Cutys colchón, Percales y en toda clase de artículos de algodón hay gran cantidad a los precios más convenientes.

Los SÁBADOS, días populares, 10 por 100 de descuento en todos los artículos.

Almacenes LA SIRENA

